



NOTA DE PRENSA

La Sociedad Valenciana de Neurología elabora un Plan para mejorar la situación de los enfermos de Alzheimer y otras demencias en la Comunitat

- Pretende dar respuesta al 'miedo del Alzheimer', formar a familiares, crear nuevas líneas de investigación y actualizar conocimientos
- Propone la creación en cada Departamento de Salud de unidades funcionales multidisciplinares para la atención a los pacientes con demencia y a sus familias

Valencia.- Miembros de la Sociedad Valenciana de Neurología (SVN) han elaborado un Plan (Plan de Asistencia Integral a los Pacientes con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias –PAIDEM 2006--) con el objetivo de mejorar la situación tanto de los familiares como de los enfermos de Alzheimer y de otras demencias en la Comunitat. El proyecto se presentará a la conselleria de Sanidad en fechas próximas y supone una actualización del anterior PAIDEM 2002.

Al respecto, el Dr. Jaume Morera –presidente de la SVN--, explicó que esta iniciativa “es necesaria” porque la enfermedad de Alzheimer u otras demencias como la vascular, la fronto-temporal o la demencia con cuerpos de Lewy “afectan a un importante número de población a la que hay que dar una respuesta”. Señaló, en este sentido, que “entre el 7 y el 9,5 por ciento de la población mayor de 65 años presentará algún tipo de demencia y que, en la actualidad, el total de afectados en la Comunitat es de unos 200.000 –contando a enfermos y a familiares implicados en su cuidado--”.

Además, basó la “importancia” de este Plan en que las enfermedades con trastornos cognitivos y demencia “se caracterizan por su larga evolución y por crear un gran impacto en el entorno socio-familiar de los pacientes” lo que genera “dependencia progresiva al medio y estrés en las personas que cuidan de los enfermos”. Por ello, indicó el presidente de la SVN, este grupo de enfermedades “plantea necesidades tanto de asistencia sanitaria como de asistencia social que se pretenden organizar y coordinar con dicho Plan”.

Justificó, asimismo, el proyecto en que “entre otras cuestiones, se necesita más investigación clínica de esta demencias; más implicación de la Atención Primaria; desarrollo de dispositivos específicos en cada departamento de salud; mejor coordinación entre Atención Primaria y Atención Especializada o la creación de Centros de Día Terapéuticos”.

El nuevo Plan ha sido elaborado por un comité de neurólogos designados por la SVN como son los doctores: Jordi Alom, del Hospital General d’Elx; Miquel Baquero y Silvia Roig, ambos del Hospital La FE; Javier Catalá, del Hospital de Sagunto; Carmina Díaz, del Hospital Marina Baixa; Joaquín Escudero, del Hospital General de Valencia; María Dolores Martínez, del Hospital General de Castellón; Vicente Peset, del Hospital General de Valencia; Leandro Piqueras, del Hospital de Elda; Rafael Sánchez, del Arnau de Vilanova; José Miguel Santonja, del Hospital Clínico de Valencia y, por último, el doctor Jaume Morera, presidente de la SVN y facultativo del Hospital San Vicente del Raspeig.

OBJETIVOS DEL PLAN

La iniciativa, según comentó, pretende diseñar una auténtica red asistencial para las demencias en la Comunitat Valenciana; abordar la cuestión del ‘tercer paciente’ como un objetivo importante, es decir, dar respuesta al ‘miedo del alzheimer’ desde un punto de vista técnico y profesional y, además, plantear líneas concretas de investigación”.

Asimismo, el proyecto persigue “formar a familiares y cuidadores; definir la función de información y comunicación como un objetivo estratégico de la asistencia a las demencias y actualizar conocimientos y avances producidos en los últimos años”. Además, dijo el Dr. Morera, “queremos incluir en el Plan al Deterioro Cognitivo Leve, puesto que se conoce que alrededor de un 80 por ciento de estos pacientes

desarrollarán demencia”, por tanto, añadió, “éstos representan un grupo de pacientes que tiene que ser diana estratégica si pretendemos un diagnóstico precoz de este grupo de enfermedades”.

Para la ejecución del PAIDEM 2006, puntualizó, es necesaria la creación de un comité mixto ‘conselleria de Sanidad y SVN’ para analizar el Plan y establecer un marco realista para su implantación especificando acciones y calendario concretos. “En principio, esperamos que la propuesta se desarrolle en tres o cinco años”, subrayó el facultativo.

En definitiva, puntualizó el Dr. Morera, “lo que se pretende es actualizar el PAIDEM 2002” del que “ya se obtuvieron muchos logros”. Entre ellos, citó la creación de dos unidades multidisciplinarias para el diagnóstico precoz de la enfermedad del alzheimer y otras demencias (una en Alicante, en el Hospital San Vicente, y la otra en Castellón, en el Hospital La Magdalena”.

Asimismo, el Dr. Morera subrayó que “con el primer plan se logró establecer de forma incuestionable que la asistencia integral y multidisciplinar de las demencias orientada a la mejora en la calidad de vida del paciente y de sus cuidadores, es la mejor opción para el abordaje de este problema”; igualmente, el PAIDEM 2002 contribuyó “de forma decisiva a la sensibilización tanto de los profesionales como de los políticos de la relevancia social de este problema”.

· Para más información: Cristina Sorio (asesora de prensa de la SVN) – 658881609
· Se puede completar información del nuevo Plan en: <http://svneurologia.org/PAIDEM-VALENCIANO.pdf>

APARICIONES EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN

DIARIOS

- 1.- **Las provincias:** *“200.000 valencianos sufren alzheimer”*
- 2.- **Levante-EMV:** *“Elaboran un plan para mejorar la situación de los enfermos de Alzheimer en la Comunitat”*
- 3.- **Periódico Mediterráneo:** *“Plan de mejora para enfermos de alzheimer”*
- 4.- **Diario de Valencia:** *“La SVN intenta mejorar la situación de los enfermos de Alzheimer”*
- 5.- **Metro Hoy:** *“Los expertos alertan del ‘deterioro cognitivo leve’”*

AGENCIAS DE NOTICIAS

- 1.- **Agencia Europa Press:** *“La Sociedad de Neurología elabora un Plan para mejorar la situación de los enfermos de Alzheimer y otras demencias”*
- 2.- **Agencia Efe:** *“Plan de mejorar para enfermos de Alzheimer”*

PAGINAS WEB

- 1.- **Panorama Actual** (una de las mayores web de contenido informativo de toda la Comunitat): *“La Sociedad de Neurología realiza un plan para mejorar los enfermos de Alzheimer”*
- 2.- **Yahoo Noticias:** *“La Sociedad de Neurología elabora un Plan para mejorar la situación de los enfermos de Alzheimer y otras demencias”*
- 3.- **Noxtrum** (web dedicada a la recopilación de noticias de interés general): recoge la noticia publicada en Panorama Actual y en Yahoo.
- 4.- **La Voz Digital:** *“La Sociedad Valenciana de Neurología propone mejoras contra el Alzheimer”*

SANIDAD

200.000 valencianos sufren alzhéimer

La Sociedad Valenciana de Neurología (SVN) ha elaborado un plan de asistencia integral para los pacientes con enfermedad de alzhéimer y otras demencias con el fin de mejorar la situación tanto de los familiares como de los enfermos. El presidente de SVN, Jaime Móra, explicó que 200.000 valencianos sufren este tipo de demencias. Aseguró que "se necesita más investigación clínica de estas enfermedades".

SEGURIDAD

2.691 policías locales mejoran su formación

El Instituto Valenciano de Seguridad Pública organiza para este trimestre 79 cursos de perfeccionamiento a los que asistirán 2.619 agentes de la Policía Local en los que se abordará temas como la violencia doméstica, la atención y protección a turistas, técnicas de salvamento, las drogodependencias o la contaminación acústica. Este año el presupuesto para formar a Policía Local aumentó un 70%, según la Generalitat.

BIENESTAR SOCIAL

La Comunitat tiene 30.000 familias numerosas

Cerca de 30.000 familias numerosas con título reconocido viven en la Comunitat: 15.355 en la provincia de Valencia; 2.936 en Castellón y 11.405 en Alicante. La Generalitat prevé exenciones en tasas públicas, transportes públicos, servicios culturales y gratuidad en tasas de matrícula, además de la deducción de la renta de 190 euros (para las familias con tres o cuatro hijos) y 435 euros (con cinco o más hijos).

EXHUMACIÓN

Antropólogos valencianos trabajan en Teruel

Especialistas en antropología forense y arqueología están exhumando los esqueletos de doce personas en una fosa situada en un escarpado monte en Alcalá de la Selva (Teruel), donde fueron enterrados en 1947 tras ser presuntamente asesinados por la Guardia Civil. Los esqueletos presentan impactos de bala, según el antropólogo forense de Medicina Legal de la Universitat de València, Manuel Polo.

EL FORO

Yo famosero, tú famosera

Habría que hacerle lugar rápidamente en el diccionario. Lo ven repitiendo. Las funciones del verbo *famosear* están entronizadas ya de tal modo en la vida nuestra, que son espectáculo cotidiano de las grandes, recreo de la sociedad y elemento medio de vida para pocos ciudadanos, protagonistas o mercaderes de la acción (nuevo verbo).

Famosear. Quien sepa abarcar de mercancía a los proveedores del escaparate, alcanza sustanciosos ingresos y hal de ver, además, su figura y nombre numbados por una aureola de brillo superior a todas las antiguamente conocidas. El magisterio intelectual, ni los dotes investigadoras, ni la inspiración creativa, ni el doctorado cum laude gozaron nunca de ese ardiente, amplio y enorme resplandor que cautiva a las gentes de nuestra época. Andamos hechizados por un desfile de obscenas intimidades, por un descaño de vividores que nos roban la atención por una curiosidad nuestra viciosa, libertina e inconfesable ha hace poco tiempo. Hoy es la dora y nos sirve para presun de bien enterados.

Los tropiezos de la vida y desdichas del camino dejan de ser percances lamentables. Ahora ya, debidamente frivolidades, constituyen la rampa de lanzamiento para acercarse a gloria. Con el quebranto de vida chorreando supuesta amargura, puedes acercarte al no caer oportuno. Así llegará a contemplar cómo los pingaj del descalabro se vuelven bot de ganancia, envidiable bot resplandeciente famosero que tintinea monedas de oro, mié tras tú consigas mantenerte b los focos de un escándalo b administrado.

Há de haber deslealtades, traiciones, engaño, morbo y pculancia, puesto que eso es h el recreo de las masas. La p bronceada y suave está circ



JOSÉ M. CRUZ ROMÁN

Catral alega que la retirada de competencias urbanísticas por el Consell es inconstitucional

El Ayuntamiento emprende un proceso judicial contra la Generalitat

El 'caso Catral' alcanza el capítulo jurídico. El Ayuntamiento ha alegado contra el decreto del Consell porque, según el equipo jurídico del Consistorio, es inconstitucional. La retirada de competencias urbanísticas por parte de la Generalitat al municipio socialista es, en palabras de su alcalde, "un atropello".

FAMAT ■ CATRAL

El equipo de abogados del Ayuntamiento de Catral presentó el jueves una alegación contra el decreto de intervención urbanística por parte de la Conselleria de Territorio y Vivienda. Los asesores jurídicos entienden que el documento que requiere las competencias, en materia de disciplina urbanística, es inconstitucional, por lo que se ha remitido el texto en las oficinas del órgano del Consell.

El alcalde, el socialista José Manuel Rodríguez Leal, ya advirtió, desde el primer día, que la actuación "había sido un atropello con incalculables daños para el municipio". De esta forma, se inicia un litigio jurídico que enfrenta a dos administraciones públicas de distinta naturaleza política, un ayuntamiento y un gobierno regional.

El proceso se puede dilatar en el

tiempo, recorrer diferentes instancias judiciales e, incluso, recalcar en el Tribunal Constitucional.

Una gran cantidad de las más de un millar de casas ilegales diseminadas por Catral se constituyeron por medio de una licencia de obras de vallado y refugio. El alcalde no

niega que su equipo votara a favor de estos expedientes, aun cuando faltaban documentos, como la licencia previa que la Conselleria de Territorio y Vivienda debía conceder a los promotores, antes de solicitar cualquier construcción en terreno no urbanizable.



Construcciones ilegales en Catral que ocupan el parque natural del Hondo. JAVIER DOMÍNGUEZ

Las obras de los constructores no tenían nada que ver con las permisos que pedían. Los vallados se convirtieron en muros de dos metros y los refugios en chalés de lujo con piscinas y jardines.

Una vez ejecutadas las obras, el Consistorio realizaba una certificación técnica que acreditaba que las viviendas recién construidas tenían más de cuatro años, es decir, el plazo en el que prescribe una infracción urbanística. Posteriormente, los propietarios procedían a la inscripción notarial.

Con ese certificado y sobre un suelo que la notaría declara rústico se escritura una propiedad horizontal tumbada. Este tipo de propiedad se contradice lo establecido en la Ley del Suelo No Urbanizable, que prohíbe esta construcción.

Levante

NEUROLOGÍA

Elaboran un plan para mejorar la situación de los enfermos de Alzheimer en la Comunitat

Miembros de la Sociedad Valenciana de Neurología (SVN) han elaborado un Plan de Asistencia Integral a los Pacientes con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias (PAIDEM) con el objetivo de mejorar la situación tanto de los familiares como de los enfermos de Alzheimer y de otras demencias en la Comunitat.

Fuentes de SVN han informado de que el proyecto se presentará a la Conselleria de Sanidad en fechas próximas y supone una actualización del anterior PAIDEM 2002.

El presidente de SVN, Jaume Morera, ha explicado que esta iniciativa "es necesaria porque la enfermedad de Alzheimer y otras demencias como la vascular, la fronto-temporal o la demencia con cuerpos de Lewy afectan a un importante número de población a la que hay que dar una respuesta".

Señaló que "entre el 7 y el 9,5 por ciento de la población mayor de 65 años presentará algún tipo de demencia y que, en la actualidad, el total de afectados en la Comunitat es de unos 200.000, contando a enfermos y a familiares implicados en su cuidado".

Resaltó que las enfermedades con trastornos cognitivos y demencia "se caracterizan por su larga evolución y por crear un gran impacto en el entorno socio-familiar de los pacientes", lo que genera "dependencia progresiva al medio y estrés en las personas que cuidan de los enfermos".

Asimismo, justificó el proyecto en que "se necesita más investigación clínica de estas demencias; más implicación de la Atención Primaria; desarrollo de dispositivos específicos en cada departamento de salud; mejor coordinación entre Atención Primaria y Atención Especializada y la creación de Centros de Día Terapéuticos".

El nuevo Plan, elaborado por un comité de neurólogos, pretende diseñar una red asistencial para las demencias en la Comunitat Valenciana y dar respuesta al "miedo del Alzheimer" desde un punto de vista técnico y profesional, además, plantear líneas concretas de investigación.

Asimismo, el proyecto persigue formar a familiares y cuidadores; definir la función de información y comunicación como un objetivo estratégico de la asistencia a las demencias y actualizar conocimientos y avances producidos en los últimos años.

Para la ejecución del PAIDEM 2006, Jaume Morera puntualizó que es necesaria la creación de un comité mixto Conselleria de Sanidad y SVN para analizar el Plan y establecer un marco realista para su implantación acciones y calendario concretos.

"En principio, esperamos que la propuesta se desarrolle en tres o cinco años", subrayó el facultativo.

En definitiva, puntualizó Jaime Morera, "lo que se pretende es actualizar el PAIDEM 2002 del que, ya se obtuvieron muchos logros", entre ellos la creación de dos unidades multidisciplinarias para el diagnóstico precoz de la enfermedad del Alzheimer y otras demencias (una en Alicante, en el Hospital San Vicente, y la otra en Castellón, en el Hospital La Magdalena).

Asimismo, subrayó que "con el primer plan se logró establecer de forma incuestionable que la asistencia integral y multidisciplinar de las demencias, orientada a la mejora en la calidad de vida del paciente y de sus cuidadores.



ACTUALIZACIÓN DEL PAIDEM DEL AÑO 2002

Plan de mejora para enfermos de alzhéimer

Sanitat recibirá en breve la propuesta de los neurólogos de la Comunitat

06/11/2006 EFE

Miembros de la Sociedad Valenciana de Neurología (SVN) han elaborado un Plan de Asistencia Integral a los Pacientes con Enfermedad de Alzhéimer y otras Demencias (Paidem), con el objetivo de mejorar la situación tanto de los familiares como de los enfermos de alzheimer y de otras demencias en la Comunitat Valenciana.

Fuentes de SVN informaron de que el proyecto se presentará a la Conselleria de Sanitat en fechas próximas y supone una actualización del anterior Paidem 2002, con el que, entre otros logros, se consiguieron dos unidades multidisciplinares para el diagnóstico precoz de la enfermedad: una en el hospital La Magdalena de Castellón, y otra para el de San Vicente (Alicante).

El presidente de SVN, Jaume Morera, explicó que esta iniciativa **"es necesaria porque el alzheimer y otras demencias como la vascular, la fronto-temporal o la demencia con cuerpos de Lewy, afectan a un importante número de población a la que hay que dar respuesta"**.

En este sentido, Morera señaló que **"entre el 7 y el 9,5% de la población mayor de 65 años presentará algún tipo de demencia y que, en la actualidad, el total de afectados en la Comunitat es de unos 200.000, contando a enfermos y a familiares implicados"**. Asimismo, justificó el proyecto en que **"se necesita más investigación clínica de estas demencias"**.

La UIMP acoge unas jornadas de enfermedades "raras"

La sede valenciana de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) acoge hoy y mañana un simposio sobre actualización en enfermedades "raras" en la infancia, según informaron fuentes de la organización.

El objetivo fundamental de estas jornadas, en la que participarán destacados especialistas del campo de la pediatría, es "la mayor difusión del diagnóstico y manejo de las personas afectadas con enfermedades raras comenzando por la asistencia primaria y la pediatría y continuando con la de intervención no sólo farmacológica sino también psicosocial", explicaron.

Entre los participantes a estas jornadas dirigidas al estudio de enfermedades poco comunes, dirigidas por Fernando Mulas, jefe del Servicio de Neuropediatría del Hospital Universitario La Fe y director del Instituto Valenciano de Neurología Pediátrica, se encuentra Manuel Posada de la Paz, del Instituto de Investigación de Enfermedades Raras del Instituto de Salud Carlos III de Madrid, que pronunciará la conferencia inaugural titulada 'Estrategias de cribado en enfermedades raras'.

Sanidad garantiza la asistencia ante el crecimiento demográfico

La Conselleria de Sanidad garantiza una asistencia sanitaria de calidad para atender el incremento demográfico experimentado en la Comunitat en los últimos años, según ha manifestado el conseller de Sanidad, Rafael Blasco.

Fuentes de la Generalitat han informado de que se han incorporado un total de 240 facultativos de Atención Primaria en los tres últimos años, 189 de medicina general y 51 pediatras, para atender el aumento de población asignada en nuestra Comunitat, cifrado en 449.164 habitantes en el periodo comprendido entre julio de 2003 y julio de 2006.

Gracias a esta actuación, nuestra Comunitat ha seguido manteniendo las ratios de facultativos de medicina general y pediatría por habitantes, en parámetros que garantizan una asistencia sanitaria de calidad, según las mismas fuentes.

Esta situación, tal como reconocen informes externos a la propia Conselleria, ha provocado que la duración media de consulta en los centros de Atención Primaria de la Comunitat sea de 13 minutos, es decir, de las más altas del país y superior en tres minutos a la media nacional.

La SVN intenta mejorar la situación de los enfermos de Alzheimer

Casi el 10% de la población mayor de 65 años presentará alguna demencia

Miembros de la Sociedad Valenciana de Neurología (SVN) han elaborado un Plan (Plan de Asistencia Integral a los Pacientes con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias -PAIDEM 2006-) con el objetivo de mejorar la situación tanto de los familiares como de los enfermos de Alzheimer y de otras demencias en la Comunitat. El proyecto se presentará a la Conselleria de Sanidad en fechas próximas y supone una actualización del anterior PAIDEM 2002. El presidente de SVN, Jaume Morera, explicó que este proyecto "es necesaria porque estas enfermedades afectan a un gran número de población".



En la Comunitat el número de afectados de algún tipo de demencia alcanza los 200.000.

El doctor Jaume Morera, presidente de la SVN, explicó que esta iniciativa "es necesaria porque la enfermedad de Alzheimer y otras demencias como la vascular, la frontotemporal o la demencia con cuerpos de Lewy afectan a un importante número de población a la que hay que dar una respuesta". Señaló, en este sentido, que "entre el 7 y el 9,5 por ciento de la población mayor de 65 años presentará algún tipo de demencia y que, en la actualidad, el total de afectados en la Comunitat es de unos 200.000 -contando a enfermos y a familiares implicados en su cuidado-".

Además, basó la "importancia" de este Plan en que las enfermedades con trastornos cognitivos y demencia "se caracterizan por su larga evolución y por crear un gran impacto en el entorno socio-familiar de los pacientes" lo que genera "dependencia progresiva al medio y estrés en las personas que cuidan de los enfermos". Por ello, indicó el presidente de la SVN, este grupo de enfermedades "plantan necesidades tanto de asistencia sanitaria como de asistencia social que se pretenden organizar y coordinar con dicho Plan".

Asimismo, justificó el proyecto en que "entre otras cuestiones, se necesita más investigación clínica de estas demencias; más implicación de la Atención Primaria; desarrollo de dispositivos específicos en cada departamento de salud; mejor coordinación entre Atención Primaria y

Y ADEMÁS...

Primera causa de muerte

Expertos en endocrinología, diabetes y nutrición aseveraron el sábado que las enfermedades cardiovasculares, la primera causa de muerte en España y en la Comunitat Valenciana, son responsables directas del fallecimiento del setenta por ciento de los diabéticos. Esta fue una de las conclusiones del XVIII Congreso de la Sociedad Valenciana de Endocrinología, Diabetes y Nutrición (SVEDyN), que concluyó en Valencia. En un comunicado, el presidente de la SVEDyN, Antonio Picó, añadió que "el 60% de esas muertes se deben a una patología coronaria". Picó se refirió al auge del síndrome metabólico, presente en el 40% de la población mayor de 60 años e incluye patologías como la hipertensión arterial.

Atención Especializada y la creación de Centros de Día Terapéuticos".

El nuevo Plan ha sido elaborado por un comité de neurólogos designados por la SVN como son los doctores: Jordi Alom, del Hospital General d'Elx; Miquel Baquero y Sílvia Roig, ambos del Hospital La Fe; Javier Catalá, del Hospital de Sagunto; Carmina Diaz, del Hospital Marina Baixa; Joaquín Escudero, del Hospital General de Valencia; María Dolores Martínez, del Hospital General de Castellón; Vicente Peral, del Hospital General de Valencia; Leandro Piqueras, del Hospital de Elda; Rafael Sánchez, del Arnau de Vilanova; José Miguel Santonja, del Hospital Clínico de Valencia; y por último, el doctor Jaume Morera, presidente de la SVN y facultativo del Hospital San Vicente del Raspeig.

La iniciativa, según comentó, pretende "diseñar una auténtica red asistencial para las demencias en la comunitat Valenciana, abordar la cuestión del 'tercer paciente' como un objetivo importante, es decir, dar respuesta al 'miedo del Alzheimer' desde un punto de vista técnico y profesional y, además, plantear líneas concretas de investigación".

Asimismo, el proyecto persigue "formar a familiares y cuidadores; definir la función de información y comunicación como un objetivo estratégico de la asistencia a las demencias y actualizar conocimientos y avances producidos en los últimos años". Además, dijo el doctor Morera, "queremos incluir en el Plan al Deterioro Cognitivo Leve, puesto que se conoce que alrededor de un 80 por ciento de estos pacientes desarrollarán demencia",

por tanto, añadió, "éstos representan un grupo de pacientes que tiene que ser diana estratégica si pretendemos un diagnóstico precoz de este grupo de enfermedades".

Para la ejecución del PAIDEM 2006, puntualizó, es necesaria la creación de un comité mixto 'Conselleria de Sanidad y SVN' para analizar el Plan y establecer un marco realista para su implantación acciones y calendario concretos. "En principio, esperamos que la propuesta se desarrolle en tres o cinco años", subrayó el facultativo.

En definitiva, puntualizó el doctor Morera, "lo que se pretende es actualizar el PAIDEM 2002 del que, ya se obtuvieron muchos logros". Entre ellos, citó la creación de dos unidades multidisciplinarias para el diagnóstico precoz de la enfermedad del Alzheimer y otras demencias (una en Alicante, en el Hospital San Vicente, y la otra en Castellón, en el Hospital La Magdalena).

Asimismo, subrayó que "con el primer plan se logró establecer de forma incontestable que la asistencia integral y multidisciplinaria de las demencias, orientada a la mejora en la calidad de vida del paciente y de sus cuidadores, es la mejor opción para el abordaje de este problema; igualmente, el PAIDEM 2002 contribuyó de forma decisiva a la sensibilización tanto de los profesionales como de los políticos de la relevancia social de este problema".

AYUDAS A COLECTIVOS DE ALUMNOS

63.700

euros es la suma total de las ayudas que la Conselleria de Educación prevé para federaciones y asociaciones de alumnos de centros no universitarios.

ENCUENTRO TEXTIL EN COLONIA

Un total de 15 empresas textiles españolas, once de ellas radicadas en la Comunitat Valenciana, participan desde hoy en el tercer encuentro con representantes alemanes del sector textil-hogar, que se celebra en Colonia.



INVERSIÓN "DESAPARECIDA"

El PSPV criticó ayer la "desaparición" de la partida presupuestaria de 2007 destinada al Plan de Acceso a la Vivienda de la Comunitat Valenciana, relativa al presupuesto de la Conselleria de Territorio y Vivienda.

Los expertos alertan del 'deterioro cognitivo leve'

Más del 80% de los enfermos desarrollarán una demencia

LOS NEURÓLOGOS han incluido el deterioro cognitivo leve en el plan de atención a los enfermos de Alzheimer, que presentarán en breve a la Conselleria de Sanidad. Los estudios así lo aconsejan, puesto que el 80% de los pacientes que sufren esta patología desarrollarán en el futuro algún tipo de demencia.

En concreto, miembros de la Sociedad Valenciana de Neurología (SVN) han elaborado un Plan de Asistencia Integral a los Pacientes con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias (Paidem-2006), cuyo fin consiste en mejorar la situación tanto de enfermos como de familiares.

Según Jaime Morera, presidente de la SVR, las medi-

PÉRDIDA DE MEMORIA

- Los pacientes con 'deterioro cognitivo leve' presentan de forma episódica dificultades para retener nuevos recuerdos en la memoria reciente.
- Los neurólogos apuestan por un mayor estudio de estas demencias, más implicación de Atención Primaria y la creación de centros de día terapéuticos.

das que proponen son necesarias, pues "la enfermedad de Alzheimer y otras demencias como la vascular, la fronto-temporal o la demencia con cuerpos de Lewy afectan

a un importante número de población a la que hay que dar una respuesta".

200.000 enfermos

En concreto, Morera indicó que "entre el 7 y el 9,5% de la población mayor de 65 años presentará algún tipo de demencia" y que, en la actualidad, "el total de afectados en la Comunitat es de unos 200.000, contando a enfermos y a familiares implicados en su cuidado".

Morera, que ejerce en el Hospital de Sant Vicent del Raspeig, resaltó que las enfermedades con trastornos cognitivos y demencia "se caracterizan por su larga evolución y por crear un gran impacto en el entorno socio-fa-

miliar de los pacientes", lo que genera "dependencia progresiva al medio y estrés en las personas que cuidan de los enfermos".

Así pues, con el nuevo Plan, que supone una actualización del Paidem de 2002, se apuesta por diseñar una red asistencial para las demencias en la Comunitat Valenciana y dar respuesta al Alzheimer desde un punto de vista técnico y profesional.

Por otra parte, el proyecto también persigue formar a familiares y cuidadores, así como primar la actualización de los conocimientos. "En principio, esperamos que la propuesta se desarrolle en tres o cinco años", comentó Morera.

Al *margin*

ENRIQUE BOLLAND

e.bolland@metrosjpn.com



ADOLESCENTES

Repaso mentalmente de qué hablamos los periódicos cuando hablamos de adolescentes y temo que no es para sentirse satisfecho. Acoso escolar, botellón, bandas latinas, fracaso escolar, camellos de instituto, consumo compulsivo... Si a partir de la información que generan, dibujamos un retrato robot del adolescente español obtendremos un quinceañero mal hablado, ignorante, bebedor, violento y gastador que envía esemeses y contacta con el messenger hasta con el hermano que habita el dormitorio contiguo.

Según una encuesta realizada en Internet (¿dónde sino?) el 72 por ciento de los adultos considera que los adolescentes merecen su mala prensa. Sucede que los padres no sólo no comprenden a sus hijos (nunca lo han hecho) sino que ahora les temen. Esto es lo nuevo. Por lo general, la confianza entre padres e hijos es hoy mucho mayor que hace veinte o treinta años, pero eso unido a que la sociedad ha limitado el poder absoluto que antes ostentaba el *pater familias*, deriva en el hecho de que no resulta extraño que muchachos y muchachas de familias no sean sólo malos conductores...



Hemeroteca - domingo, 05 de noviembre de 2006

COMUNIDAD VALENCIANA.-La Sociedad de Neurología elabora un Plan para mejorar la situación de los enfermos de Alzheimer y otras demencias

VALENCIA, 5 Nov. (EUROPA PRESS)

Miembros de la Sociedad Valenciana de Neurología (SVN) han elaborado un Plan (Plan de Asistencia Integral a los Pacientes con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias -PAIDEM 2006--) con el objetivo de mejorar la situación tanto de los familiares como de los enfermos de Alzheimer y de otras demencias en la Comunitat. El proyecto se presentará a la conselleria de Sanidad en fechas próximas y supone una actualización del anterior PAIDEM 2002.

Al respecto, el doctor Jaume Morera --presidente de la SVN-- explicó que esta iniciativa "es necesaria porque la enfermedad de Alzheimer y otras demencias como la vascular, la fronto-temporal o la demencia con cuerpos de Lewy afectan a un importante número de población a la que hay que dar una respuesta". Señaló, en este sentido, que "entre el 7 y el 9,5 por ciento de la población mayor de 65 años presentará algún tipo de demencia y que, en la actualidad, el total de afectados en la Comunitat es de unos 200.000 --contando a enfermos y a familiares implicados en su cuidado--".

Además, basó la "importancia" de este Plan en que las enfermedades con trastornos cognitivos y demencia "se caracterizan por su larga evolución y por crear un gran impacto en el entorno socio-familiar de los pacientes" lo que genera "dependencia progresiva al medio y estrés en las personas que cuidan de los enfermos". Por ello, indicó el presidente de la SVN, este grupo de enfermedades "plantea necesidades tanto de asistencia sanitaria como de asistencia social que se pretenden organizar y coordinar con dicho Plan".

Asimismo, justificó el proyecto en que "entre otras cuestiones, se necesita más investigación clínica de estas demencias; más implicación de la Atención Primaria; desarrollo de dispositivos específicos en cada departamento de salud; mejor coordinación entre Atención Primaria y Atención Especializada y la creación de Centros de Día Terapéuticos".

El nuevo Plan ha sido elaborado por un comité de neurólogos designados por la SVN como son los doctores: Jordi Alom, del Hospital General d'Elx; Miquel Baquero y Silvia Roig, ambos del Hospital La FE; Javier Catalá, del Hospital de Sagunto; Carmina Díaz, del Hospital Marina Baixa; Joaquín Escudero, del Hospital General de Valencia; María Dolores Martínez, del Hospital General de Castellón; Vicente Peset, del Hospital General de Valencia; Leandro Piqueras, del Hospital de Elda; Rafael Sánchez, del Arnau de Vilanova; José Miguel Santonja, del Hospital Clínico de Valencia y, por último, el doctor Jaume Morera, presidente de la SVN y facultativo del Hospital San

Vicente del Raspeig.

"MIEDO DEL ALZHEIMER"

La iniciativa, según comentó, pretende "diseñar una auténtica red asistencial para las demencias en la comunitat Valenciana, abordar la cuestión del 'tercer paciente' como un objetivo importante, es decir, dar respuesta al 'miedo del Alzheimer' desde un punto de vista técnico y profesional y, además, plantear líneas concretas de investigación".

Asimismo, el proyecto persigue "formar a familiares y cuidadores; definir la función de información y comunicación como un objetivo estratégico de la asistencia a las demencias y actualizar conocimientos y avances producidos en los últimos años". Además, dijo el doctor Morera, "queremos incluir en el Plan al Deterioro Cognitivo Leve, puesto que se conoce que alrededor de un 80 por ciento de estos pacientes desarrollarán demencia", por tanto, añadió, "éstos representan un grupo de pacientes que tiene que ser diana estratégica si pretendemos un diagnóstico precoz de este grupo de enfermedades".

Para la ejecución del PAIDEM 2006, puntualizó, es necesaria la creación de un comité mixto 'Conselleria de Sanidad y SVN' para analizar el Plan y establecer un marco realista para su implantación acciones y calendario concretos. "En principio, esperamos que la propuesta se desarrolle en tres o cinco años", subrayó el facultativo.

En definitiva, puntualizó el doctor Morera, "lo que se pretende es actualizar el PAIDEM 2002 del que, ya se obtuvieron muchos logros". Entre ellos, citó la creación de dos unidades multidisciplinares para el diagnóstico precoz de la enfermedad del Alzheimer y otras demencias (una en Alicante, en el Hospital San Vicente, y la otra en Castellón, en el Hospital La Magdalena)".

Asimismo, subrayó que "con el primer plan se logró establecer de forma incuestionable que la asistencia integral y multidisciplinar de las demencias, orientada a la mejora en la calidad de vida del paciente y de sus cuidadores, es la mejor opción para el abordaje de este problema; igualmente, el PAIDEM 2002 contribuyó de forma decisiva a la sensibilización tanto de los profesionales como de los políticos de la relevancia social de este problema".

7.- Efe



Plan de mejora para enfermos de alzhéimer

Sanitat recibirá en breve la propuesta de los neurólogos de la Comunitat

06/11/2006 EFE

Miembros de la Sociedad Valenciana de Neurología (SVN) han elaborado un Plan de Asistencia Integral a los Pacientes con Enfermedad de Alzhéimer y otras Demencias (Paidem), con el objetivo de mejorar la situación tanto de los familiares como de los enfermos de alzheimer y de otras demencias en la Comunitat Valenciana.

Fuentes de SVN informaron de que el proyecto se presentará a la Conselleria de Sanitat en fechas próximas y supone una actualización del anterior Paidem 2002, con el que, entre otros logros, se consiguieron dos unidades multidisciplinarias para el diagnóstico precoz de la enfermedad: una en el hospital La Magdalena de Castellón, y otra para el de San Vicente (Alicante).

El presidente de SVN, Jaume Morera, explicó que esta iniciativa **"es necesaria porque el alzheimer y otras demencias como la vascular, la fronto-temporal o la demencia con cuerpos de Lewy, afectan a un importante número de población a la que hay que dar respuesta"**.

En este sentido, Morera señaló que **"entre el 7 y el 9,5% de la población mayor de 65 años presentará algún tipo de demencia y que, en la actualidad, el total de afectados en la Comunitat es de unos 200.000, contando a enfermos y a familiares implicados"**. Asimismo, justificó el proyecto en que **"se necesita más investigación clínica de estas demencias"**.



La Sociedad de Neurología realiza un Plan para mejorar los enfermos de Alzheimer

Miembros de la Sociedad Valenciana de Neurología (SVN) han elaborado un Plan (Plan de Asistencia Integral a los Pacientes con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias - PAIDEM 2006--) con el objetivo de mejorar la situación tanto de los familiares como de los enfermos de Alzheimer y de otras demencias en la Comunitat. El proyecto se presentará a la conselleria de Sanidad en fechas próximas y supone una actualización del anterior PAIDEM 2002.



PANORAMA-ACTUAL - 05/11/2006 13:14 h.

Al respecto, el doctor Jaume Morera -- presidente de la SVN-- explicó que esta iniciativa "es necesaria porque la enfermedad de Alzheimer y otras demencias como la vascular, la fronto-temporal o la demencia con cuerpos de Lewy afectan a un importante número de población a la que hay que dar una respuesta". Señaló, en este sentido, que "entre el 7 y el 9,5 por ciento de la población mayor de 65 años presentará algún tipo de demencia y que, en la actualidad, el total de afectados en la Comunitat es de unos 200.000 --contando a enfermos y a familiares implicados en su cuidado--".

Además, basó la "importancia" de este Plan en que las enfermedades con trastornos cognitivos y demencia "se caracterizan por su larga evolución y por crear un gran impacto en el entorno socio-familiar de los pacientes" lo que genera "dependencia progresiva al medio y estrés en las personas que cuidan de los enfermos". Por ello, indicó el presidente de la SVN, este grupo de enfermedades "plantea necesidades tanto de asistencia sanitaria como de asistencia social que se pretenden organizar y coordinar con dicho Plan".

Asimismo, justificó el proyecto en que "entre otras cuestiones, se necesita más investigación clínica de estas demencias; más implicación de la Atención Primaria; desarrollo de dispositivos específicos en cada departamento de salud; mejor coordinación entre Atención Primaria y Atención Especializada y la creación de Centros de Día Terapéuticos".

El nuevo Plan ha sido elaborado por un comité de neurólogos designados por la SVN como son los doctores: Jordi Alom, del Hospital General d'Elx; Miquel Baquero y Silvia Roig, ambos del Hospital La FE; Javier Catalá, del Hospital de Sagunto; Carmina Díaz, del Hospital Marina Baixa; Joaquín Escudero, del Hospital General de Valencia; María Dolores Martínez, del Hospital General de Castellón; Vicente Peset, del Hospital General de Valencia; Leandro Piqueras, del Hospital de

Elda; Rafael Sánchez, del Arnau de Vilanova; José Miguel Santonja, del Hospital Clínico de Valencia y, por último, el doctor Jaume Morera, presidente de la SVN y facultativo del Hospital San Vicente del Raspeig.

La iniciativa, según comentó, pretende "diseñar una auténtica red asistencial para las demencias en la comunitat Valenciana, abordar la cuestión del 'tercer paciente' como un objetivo importante, es decir, dar respuesta al 'miedo del Alzheimer' desde un punto de vista técnico y profesional y, además, plantear líneas concretas de investigación".

Asimismo, el proyecto persigue "formar a familiares y cuidadores; definir la función de información y comunicación como un objetivo estratégico de la asistencia a las demencias y actualizar conocimientos y avances producidos en los últimos años". Además, dijo el doctor Morera, "queremos incluir en el Plan al Deterioro Cognitivo Leve, puesto que se conoce que alrededor de un 80 por ciento de estos pacientes desarrollarán demencia", por tanto, añadió, "éstos representan un grupo de pacientes que tiene que ser diana estratégica si pretendemos un diagnóstico precoz de este grupo de enfermedades".

Para la ejecución del PAIDEM 2006, puntualizó, es necesaria la creación de un comité mixto 'Conselleria de Sanidad y SVN' para analizar el Plan y establecer un marco realista para su implantación acciones y calendario concretos. "En principio, esperamos que la propuesta se desarrolle en tres o cinco años", subrayó el facultativo.

En definitiva, puntualizó el doctor Morera, "lo que se pretende es actualizar el PAIDEM 2002 del que, ya se obtuvieron muchos logros". Entre ellos, citó la creación de dos unidades multidisciplinarias para el diagnóstico precoz de la enfermedad del Alzheimer y otras demencias (una en Alicante, en el Hospital San Vicente, y la otra en Castellón, en el Hospital La Magdalena)".

Asimismo, subrayó que "con el primer plan se logró establecer de forma incuestionable que la asistencia integral y multidisciplinar de las demencias, orientada a la mejora en la calidad de vida del paciente y de sus cuidadores, es la mejor opción para el abordaje de este problema; igualmente, el PAIDEM 2002 contribuyó de forma decisiva a la sensibilización tanto de los profesionales como de los políticos de la relevancia social de este problema".■

9.- Yahoo Noticias



La Sociedad de Neurología elabora un Plan para mejorar la situación de los enfermos de Alzheimer y otras demencias

VALENCIA, 5 (EUROPA PRESS)

Miembros de la Sociedad Valenciana de Neurología (SVN) han elaborado un Plan (Plan de Asistencia Integral a los Pacientes con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias -PAIDEM 2006--) con el objetivo de mejorar la situación tanto de los familiares como de los enfermos de Alzheimer y de otras demencias en la Comunitat. El proyecto se presentará a la conselleria de Sanidad en fechas próximas y supone una actualización del anterior PAIDEM 2002.

Al respecto, el doctor Jaume Morera --presidente de la SVN-- explicó que esta iniciativa "es necesaria porque la enfermedad de Alzheimer y otras demencias como la vascular, la fronto-temporal o la demencia con cuerpos de Lewy afectan a un importante número de población a la que hay que dar una respuesta". Señaló, en este sentido, que "entre el 7 y el 9,5 por ciento de la población mayor de 65 años presentará algún tipo de demencia y que, en la actualidad, el total de afectados en la Comunitat es de unos 200.000 --contando a enfermos y a familiares implicados en su cuidado--".

Además, basó la "importancia" de este Plan en que las enfermedades con trastornos cognitivos y demencia "se caracterizan por su larga evolución y por crear un gran impacto en el entorno socio-familiar de los pacientes" lo que genera "dependencia progresiva al medio y estrés en las personas que cuidan de los enfermos". Por ello, indicó el presidente de la SVN, este grupo de enfermedades "plantea necesidades tanto de asistencia sanitaria como de asistencia social que se pretenden organizar y coordinar con dicho Plan".

Asimismo, justificó el proyecto en que "entre otras cuestiones, se necesita más investigación clínica de estas demencias; más implicación de la Atención Primaria; desarrollo de dispositivos específicos en cada departamento de salud; mejor coordinación entre Atención Primaria y Atención Especializada y la creación de Centros de Día Terapéuticos".

El nuevo Plan ha sido elaborado por un comité de neurólogos designados por la SVN como son los doctores: Jordi Alom, del Hospital General d'Elx; Miquel Baquero y Silvia Roig, ambos del Hospital La FE; Javier Catalá, del Hospital de Sagunto; Carmina Díaz, del Hospital Marina Baixa; Joaquín Escudero, del Hospital General de Valencia; María Dolores Martínez, del Hospital General de Castellón; Vicente Peset, del Hospital General de Valencia; Leandro Piqueras, del Hospital de Elda; Rafael Sánchez, del Arnau de Vilanova; José Miguel Santonja, del Hospital Clínico de Valencia y, por último, el doctor Jaume Morera, presidente de la SVN y facultativo del Hospital San Vicente del Raspeig.

"MIEDO DEL ALZHEIMER"

La iniciativa, según comentó, pretende "diseñar una auténtica red asistencial para las demencias en la comunitat Valenciana, abordar la cuestión del 'tercer paciente' como un objetivo importante, es decir, dar respuesta al 'miedo del Alzheimer' desde un punto de vista técnico y profesional y, además, plantear líneas concretas de investigación".

Asimismo, el proyecto persigue "formar a familiares y cuidadores; definir la función de información y comunicación como un objetivo estratégico de la asistencia a las demencias y actualizar conocimientos y avances producidos en los últimos años". Además, dijo el doctor Morera, "queremos incluir en el Plan al Deterioro Cognitivo Leve, puesto que se conoce que alrededor de un 80 por ciento de estos pacientes desarrollarán demencia", por tanto, añadió, "éstos representan un grupo de pacientes que tiene que ser diana estratégica si pretendemos un diagnóstico precoz de este grupo de enfermedades".

Para la ejecución del PAIDEM 2006, puntualizó, es necesaria la creación de un comité mixto 'Conselleria de Sanidad y SVN' para analizar el Plan y establecer un marco realista para su implantación acciones y calendario concretos. "En principio, esperamos que la propuesta se desarrolle en tres o cinco años", subrayó el facultativo.

En definitiva, puntualizó el doctor Morera, "lo que se pretende es actualizar el PAIDEM 2002 del que, ya se obtuvieron muchos logros". Entre ellos, citó la creación de dos unidades multidisciplinares para el diagnóstico precoz de la enfermedad del Alzheimer y otras demencias (una en Alicante, en el Hospital San Vicente, y la otra en Castellón, en el Hospital La Magdalena)".

Asimismo, subrayó que "con el primer plan se logró establecer de forma incuestionable que la asistencia integral y multidisciplinar de las demencias, orientada a la mejora en la calidad de vida del paciente y de sus cuidadores, es la mejor opción para el abordaje de este problema; igualmente, el PAIDEM 2002 contribuyó de forma decisiva a la sensibilización tanto de los profesionales como de los políticos de la relevancia social de este problema".

10.- Noxtrum



Noticias

1. [La Sociedad de Neurología realiza un Plan para mejorar los enfermos de Alzheimer](#) [ventana nueva] 

PANORAMA ACTUAL 05/11/2006

Al respecto, el **doctor Jaume Morera** --presidente de la SVN-- explicó (...) últimos años". Además, dijo el **doctor Morera**, "queremos incluir en el Plan al (...) facultativo. En definitiva, puntualizó el **doctor Morera**, "lo que se pretende es actualizar (...)

2. [La Sociedad de Neurología elabora un Plan para mejorar la situación de los enfermos de Alzheimer y otras demencias](#) [ventana nueva] 

EUROPA PRESS 05/11/2006

(...) PAIDEM 2002. Al respecto, el **doctor Jaume Morera** --presidente de la SVN-- explicó (...) últimos años". Además, dijo el **doctor Morera**, "queremos incluir en el Plan (...) En definitiva, puntualizó el **doctor Morera**, "lo que se pretende es actualizar (...)

11.- La Voz Digital

ELABORA UN PLAN PARA MEJORAR LA SITUACIÓN DE LOS ENFERMOS

La Sociedad Valenciana de Neurología propone mejoras contra el Alzheimer

lavozdigital.net

Miembros de la Sociedad Valenciana de Neurología (SVN) han elaborado un Plan (Plan de Asistencia Integral a los Pacientes con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias –PAIDEM 2006--) con el objetivo de mejorar la situación de los familiares y de los enfermos de Alzheimer y de otras demencias en la Comunitat.

El proyecto se presentará a la Conselleria de Sanidad en fechas próximas y supone una actualización del anterior PAIDEM 2002. Al respecto, el Dr. Jaume Morera -presidente de la SVN- explicó que esta iniciativa "es necesaria porque la enfermedad de Alzheimer y otras demencias como la vascular, la fronto-temporal o la demencia con cuerpos de Lewy afectan a un importante número de población a la que hay que dar una respuesta".

Señaló, en este sentido, que "entre el 7 y el 9,5 por ciento de la población mayor de 65 años presentará algún tipo de demencia y que, en la actualidad, el total de afectados en la Comunitat es de unos 200.000 –contando a enfermos y a familiares implicados en su cuidado-".

La iniciativa, según comentó, pretende, diseñar una red asistencial para las demencias en la Comunitat Valenciana, abordar la cuestión del 'tercer paciente' como un objetivo importante, es decir, dar respuesta al 'miedo del Alzheimer' desde un punto de vista técnico y profesional y, además, plantear líneas concretas de investigación".